

En ce trentième anniversaire, je félicite tous ceux qui ont participé à ce succès et qui sont appelés à profiter des avantages futurs que nous procurera le NORAD grâce auquel d'ailleurs nos perspectives de paix et de sécurité se concrétisent.

\* \* \*

## LES SPORTS

### LA VIOLENCE AU HOCKEY

**M. Iain Angus (Thunder Bay—Atikokan):** Monsieur le Président, cette semaine, les Canadiens se sont fait livrer quatre messages convaincants au sujet de la violence au hockey.

Hier, la LNH, pliant enfin aux pressions publiques, a pris des dispositions pour tenter de mettre fin aux mêlées auxquelles se mêlent tous les joueurs en imposant des amendes importantes et des suspensions. Malheureusement, la LNH n'a pas choisi de sévir directement contre les joueurs qui se chamaillent entre eux. Hier également, la commission fédérale sur le franc jeu a dévoilé sa campagne publicitaire destinée à réduire la violence au sein du hockey junior par l'intermédiaire d'une série d'annonces retentissantes qui en montrent l'aspect repoussant. C'est un bon début, monsieur le Président.

Nous avons également reçu de mauvaises nouvelles. A Estevan, en Saskatchewan, cette semaine, un joueur engagé dans le hockey mineur au Dakota-Nord s'est fracturé une vertèbre durant un match hors-série mercredi soir. Il y a eu 107 blessures à la colonne vertébrale de joueurs depuis 13 ans. La moitié de ces joueurs sont devenus paraplégiques ou quadraplégiques.

Enfin, le Canada et le monde se sont rendu compte qu'on peut jouer durement au hockey mais sans recourir à la violence et attirer des millions de spectateurs. La série de la Coupe Canada a démontré que le jeu de hockey qui se veut excellent, rapide, honnête et animé d'un esprit compétitif n'a pas besoin de brutes à n'importe quel niveau pour attirer des foules.

Continuons à mener campagne pour mettre un terme à la violence et aux blessures sur nos patinoires.

\* \* \*

● (1110)

[Français]

## LE NOUVEAU PARTI DÉMOCRATIQUE

### LA MODE

**M. Gabriel Fontaine (Lévis):** Monsieur le Président, la Chambre des communes va-t-elle devenir l'endroit approprié pour une parade de mode? Les députés socialistes qui, jusqu'à présent, originaux qu'ils étaient dans leurs prises de positions toujours à l'encontre de ce qui est normal, étaient également excentriques dans leur accoutrement. Leur opportunisme qui les rend habiles à s'adapter à n'importe quel vent, qu'il soit Aquilon ou Zéphir, les a conduits chez leur coiffeur, leur maquilleur et leur tailleur.

C'est le «new look» des socialistes, monsieur le Président. Ils vont maintenant cacher leur épinglette, leur macaron et leur couleur pour le moins originale.

## Article 21 du Règlement

En un mot, monsieur le Président, ils vont trahir maintenant tous les marginaux de la société qu'ils tentaient de représenter. Leur nouveau conseiller américain l'a dit: Il faut le faire!

Ceux ou celles qui y dérogeront devront quitter les bancs d'en avant de ce parti de plus en plus aux couleurs d'un caméléon.

\* \* \*

## LES SANS-ABRI

### L'URGENCE DE REMÉDIER À LA SITUATION

**M. Carlo Rossi (Bourassa):** Monsieur le Président, de nombreux articles de journaux ont récemment signalé des cas de sans-abri, hommes et femmes, qui se voient refuser l'accès à des abris temporaires. Dans de nombreux cas, il s'agit de patients psychiatriques qui ne sont pas assez malades pour justifier l'occupation d'un lit dans une institution, mais qui sont incapables de vivre seuls. Dans d'autres cas, ce sont des personnes qui souffrent d'alcoolisme chronique ou de toxicomanie. Dans tous ces cas, monsieur le Président, ils posent un grand problème: ils risquent fortement de déranger la quiétude recherchée des autres sans-abri.

L'*Ottawa Citizen* rapportait le cas de six femmes qui se sont vu refuser l'accès à un abri temporaire. La semaine dernière, M. Kenneth Ryan, 49 ans, vivant à Halifax, un sans-abri bien connu de la police, qui souffrait de problèmes particuliers, a été tué.

Cette semaine, monsieur le Président, au Parc Jeanne-Mance, à Montréal, une femme âgée et grièvement blessée a été trouvée gisant dans un sac de couchage avec à ses côtés une valise contenant tous ses effets personnels.

Peut-on abandonner ces personnes-cas problèmes dans la rue? Je demande au gouvernement de démontrer du leadership et d'instituer des foyers d'accueil immédiatement avant l'hiver pour ces sans-abri qui souffrent de problèmes qui les empêchent de cotoyer les mêmes installations que les autres sans-abri.

\* \* \*

[Traduction]

## LES PARTIS POLITIQUES

### LE NOUVEAU PARTI DÉMOCRATIQUE—LES MINES—LA POSITION SUR LES ACTIONS ACCRÉDITIVES

**M. Geoff Wilson (Swift Current—Maple Creek):** Monsieur le Président, la déduction pour épuisement relative à la prospection minière constitue un élément essentiel des règles fiscales qui rendent les actions accréditatives intéressantes pour les investisseurs. Le 16 décembre dernier, lors de l'étude du projet de loi C-23, le porte-parole du NPD en matière financière a dénoncé les actions accréditatives en ces termes:

J'ai décidé que, dans le cas d'une mesure qui doit être entièrement repensée, il était préférable de dire au gouvernement de s'arrêter, de la retirer, de tout reprendre par le début et de supprimer les échappatoires.